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Versammlungsort:   Hörsaal 2 der TU Ilmenau 
 
Versammlungsleiter:   Justus Rogmann 
 
Protokollant:    Wolfram Schubert 
 
Ehrengäste:   Günter Springer (Leiter RZ), Mario Holbe (Ehrenmitglied),  Christian Krohmann 

(Ehrenmitglied), Martin Heise (Ehrenmitglied) 
 
Beginn:    21:00 Uhr 
 
Vereinsmitglieder:  1750 
Anwesenheit:    97 incl. 4 per schriftlicher Vollmacht übertragene Stimmen 
 
 
 
 
 
1. Begrüßung der Anwesenden 
 

Redner: Justus Rogmann 
Justus begrüßt die anwesenden Mitglieder und Ehrengäste. Es erfolgt ein kurzer Überblick über die 
mittlerweile 7jährige Vereinsgeschichte. 

 
 
2. Formales 
  

Auf Nachfrage des Versammlungsleiters erfolgt kein Einspruch der Anwesenden gegen die 
Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung. Damit ist die Mitgliederversammlung lt. Satzung 
beschlussfähig. 

 
 Es werden die Wahlvollmachten von 4 verhinderten Vereinsmitgliedern abgegeben. 
  

Es werden auf Nachfrage keine weiteren Initiativanträge der Tagesordnung hinzugefügt. 
 
Der Wahlleiter wird öffentlich per Handzeichen bestimmt. Als Kandidat stellt sich Phillip Neuwöhner zur 
Verfügung. 
 
Über die Person des Wahlleiters wird öffentlich per Handzeichen abgestimmt. 
 
Gegenstimmen:   keine 
Enthaltungen:  keine 
Ja-Stimmen:  97 
 
Damit ist Philipp Neuwöhner zum Wahlleiter dieser Mitgliederversammlung gewählt worden. 
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2. Entlastung des Vorstands des Geschäftsjahres 2003 
 
 
2.1.  Vorstellung Finanzbericht Geschäftsjahr 2003 
 
 Rednerin: Anja Roßdeutscher, Schatzmeisterin 
  
 Siehe Anlage 1 
  

Von Jens Sittner wird eine Anfrage bezüglich der relativ groß erscheinenden Finanzreserven und dem 
derzeitigen Mitgliedsbeitrag gestellt.  
Daraufhin erläutern André Helbig und Günter Springer die dieses Jahr wahrscheinlich eintretende 
Verschlechterung der Universitätsfinanzmittel. Aufgrund der dadurch nötigen Einsparungen kann das 
Rechenzentrum den Verein nicht mehr in bisheriger Form unterstützen und wird ggf. dem Verein zur 
kostenlosen Nutzung zur Verfügung gestellte Technik wieder zurückfordern bzw. bisher kostenfreie 
Leistungen entsprechend abrechnen. 
Um diese Technik zu ersetzen, wird ein großer Anteil der Rückstellungen benötigt, weiterhin wird die 
Renovierung und der Ausbau des Vereinsbüros einen großen Posten in diesem Haushalt darstellen. 
Ursprünglich – noch vor Bekanntwerden dieser Umstände – war jedoch von André Helbig ein Antrag zur 
Senkung des Mitgliedsbeitrages auf 30€ geplant, der jedoch 5 Tage vor der Mitgliederversammlung von 
ihm zurückgezogen wurde. 
 
Es erfolgt noch eine kurze Diskussion um die Höhe der geplanten Budgets, sie wird von Denny Bartelt und 
Anja Roßdeutscher für den Fragesteller zufrieden stellend beantwortet. 
 

 
2.2. Vorstellung des Berichts der 2003 gewählten Rechnungsprüfer 
 
 Redner: Marco Altenburg, Torsten Schulze 
  

Beide Rechnungsprüfer haben nach sorgfältiger Prüfung am Finanzbericht und am Kassenstand nichts zu 
beanstanden und empfehlen daher die Entlastung des Vorstandes. 
 

 
2.3. Vorstellung des Rechenschaftsberichts des Vorstandes für 2003 
 
 Redner: André Helbig, Vorstandsvorsitzender 
  

Auf Nachfrage werden keine Einwände gegen einen gekürzten Vortrag des sehr umfangreichen 
Rechenschaftsberichts angemeldet. 
 

 Siehe Anlage 2 (kompletter Rechenschaftsbericht) 
 

Von den Mitgliedern gibt es dazu keine Nachfragen. 
 
 

2.4. Formale Entlastung des bisherigen Vorstands 
  
 Redner: Philipp Neuwöhner 
  

Die Entlastung erfolgt öffentlich per Handzeichen, es gibt auf Nachfrage keine Einwände gegen diesen 
Modus. 
 
Gegenstimmen:  keine 
Enthaltungen:  7 
Ja-Stimmen:  90 
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Damit ist der Vereinsvorstand des Jahres 2003 in Person von André Helbig, Justus Rogmann und 
Anja Roßdeutscher im Sinne der Vereinssatzung entlastet. 

  
 
3. Wahl des neuen Vorstands nach §10 Abs.5  
 
 Wahlleiter: Philipp Neuwöhner 
 Wahlhelfer: Manuela Bischoff, Thomas Volkert, Torsten Schulze, Thomas Luhn 
 
 
3.1. Vorstellen der neuen Kandidaten 

• Markus Brückner (9. Semester, Informatik) 
• Thomas Helbig (3. Semester, Mechatronik) 
• Jens Dönhoff (9. Semester Informatik) 
• Susanne Wolf (3. Semester Medienwirtschaft, ausgebildete Industriekauffrau) 

Es werden durch die Anwesenden keine weiteren Kandidaten für die Vorstandswahl vorgeschlagen, der 
bisherige Vorstand erläutert noch kurz auf Nachfrage von Mario Holbe die Gründe, warum sie nicht wieder 
zur Wahl antreten. 

 
Die Kandidaten stellen kurz ihr gemeinsames Konzept für das Jahr 2004 vor und erklären, für welchen 
Posten sie bei der Wahl kandidieren. 
 
 

3.2. Wahl des neuen Vorstandes 
  

Die Wahl erfolgt geheim per Stimmzettel. Jedes Mitglied hat 1 Stimme, bei Erteilung einer schriftlichen 
Wahlvollmacht zusätzlich noch die maximal eines weiteren Mitglieds.  
Die Wahlzettel sehen einen Wahlmodus mit Direktpostenwahl vor. Markus Brückner kandidiert für den 
Vereinsvorstand, Thomas Helbig und Jens Dönhoff als stellvertretender Vereinsvorsitzender und Susanne 
Wolf für den Posten der Schatzmeisterin. Alle 4 kündigen an, das, falls sie für einen anderen Posten 
gewählt werden, das Amt nicht antreten. Da diese Ankündigung im Vorfeld schon bekannt war, wurden die 
Stimmzettel schon entsprechend gedruckt: 
In jeder dieser 3 Kategorien kann ein Kreuz gemacht werden, das Mitglied hat insgesamt maximal 3 
Stimmen, eine für jede Kategorie. 
 
Einige Mitglieder stellen Fragen dazu, insbesondere zur Änderung im Vergleich des Wahlmodus der letzten 
Jahre. André Helbig erklärt dies kurz. 
 
Zum Wahlverfahren gibt es dann keine Nachfragen der anwesenden Mitglieder. 
 
Es gibt keine Störungen der Wahl selbst. Zum Einsammeln und Auszählen der Stimmen ziehen sich die 4 
Wahlhelfer und der Wahlleiter für 30min zurück.  
 
Vor dem Verkünden des Wahlergebnisses wird der Wahlmodus vom Wahlleiter noch mal erklärt, da es 
trotz Nachfrage eine unterschiedliche Auffassung des Modus bei den Mitgliedern gab. 
 
Markus Brückner, Sebastian Häßelbarth und Torsten Schulze möchten daher den Wahlgang noch einmal 
wiederholt haben. 
 
Yves Steglich stellt einen Antrag zur Änderung der Geschäftsordnung, dass die Wahl als Direktpostenwahl 
gekennzeichnet wird und auch direkt als solche deklariert wird. Eine Abstimmung erfolgt per Handzeichen: 
 
Dafür:   86 
Dagegen:  4   
Enthaltungen:  7 
 

 Die Wahl wird demnach umgehend wiederholt, es wird der Wahlmodus nochmalig erklärt. 
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Es gibt keine Störungen der Wahl selbst. Zum Einsammeln und Auszählen der Stimmen ziehen sich die 4 
Wahlhelfer und der Wahlleiter für 15min zurück.  

 



 

 
Ergebnis der Wahl: 
 
Es wurden 93 Wahlzettel abgegeben, 92 sind gültig, einer ungültig. 
Markus Brückner: 72 Stimmen 
Thomas Helbig:  45 Stimmen 
Jens Dönhoff:  40 Stimmen 
Susanne Wolf:  88 Stimmen 
 
 
Markus Brückner, Thomas Helbig und Susanne Wolf erringen jeweils die einfache Mehrheit der Stimmen 
und nehmen die Wahl an.  
 
 

3.3. Konstituierende Sitzung 
Durch die Direktpostenwahl und die vorherige Ankündigung der Kandidaten ist die konstituierende Sitzung 
obsolet, nach kurzer Beratung erfolgt die Bekanntgabe der Postenbesetzung: 
 
 Markus Brückner  - Vereinsvorsitzender 
 Thomas Helbig  - stellvertretender Vorsitzender 
 Susanne Wolf  - Schatzmeisterin 

 
 
3.4. Wahl der Rechnungsprüfer nach §11 
  
 Vorschläge: Marco Altenburg 
   Florian Schuster 
   Torsten Schulze 
  

Auf Nachfrage des Wahlleiters wird kein Wunsch nach geheimer Wahl geäußert, daher erfolgt die Wahl der 
Rechnungsprüfer öffentlich per Handzeichen. Jedes Mitglied hat 2 Stimmen. Die beiden Kandidaten mit 
den meisten Stimmen sind gewählt. 
 
Ergebnis der Wahl:   

Marco Altenburg 66 Stimmen 
  Florian Schuster 38 Stimmen 
  Torsten Schulze               62 Stimmen 
 

Marco Altenburg und Torsten Schulze nehmen die Wahl an und sind damit als Rechnungsprüfer für das 
Geschäftsjahr 2004 gewählt. 
 
 

4. Kurze Ansprache von Günter Springer 
 

Herr Günter Springer äußert Lob über die geleistete Arbeit und seinen Dank dafür an den bisherigen 
Vorstand und gibt einen Ausblick auf die Zukunft der Beziehung FeM e.V. – Universitätsrechenzentrum. 

 
 
5. Feierliche Verabschiedung des bisherigen Vorstands 
 

Für die viele, unermüdliche und sehr erfolgreiche Arbeit, die der Vorstand 2003 geleistet hat, haben sich 
einige Vereinsmitglieder gefunden, die André Helbig, Justus Rogmann und Anja Rossdeutscher jeweils 
eine Collage mit den Gesichtern vieler, aktiv mitarbeitender Vereinsmitglieder als kleine Erinnerung an die 
FeM e.V. überreichen. Alle 3 werden unter Applaus damit verabschiedet. 
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Der Versammlungsleiter Justus Rogmann beendet die Mitgliederversammlung gegen 00:05 Uhr. 
 
 
 
 
Unterschrift des Vorstandsvorsitzenden 2003:  Unterschrift des Protokollanten: 
 
 
 
Ort: 
 
Datum: 
 
 
Anlagen: (1) – Finanzbericht Geschäftsjahr 2003 
  (2) – Rechenschaftsbericht des Vorstands 2003 
  (3) – originale Protokollmitschrift 
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